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sich fühlen =  cí2t sa   ich fühle mich  wir fühlen uns 

     du fühlst dich  ihr fühlt euch 

     er fühlt sich  sie fühlen sich 

Ich fühle mich nicht wohl. =  ja sa neci2m dobre 

Fühlst du dich wohl?  =  cí2š sa dobre?  

atmen =  dýchať   

Ich kann nicht (gut) atmen =  nemôžem dýchať 

Mam teplotu. = Ich habe Fieber. 

Ich habe kein Fieber, aber ich huste viel.   Nemám teplotu , ale kaslem vela.  

Ich rieche nichts =  ja nič necí2m 

Das hat keinen Sinn. = to nemá zmysel. 

Der Sinn = zmysel 

Der Geruchssinn =  čuch (zmysel) 

Der Spürsinn =  čuch (zmysel) 

Der Geschmackssinn =  chuť (zmysel) 

Schmecken =  chu2ť 

Das schmeckt mir  nicht =  to mi nechuU 

Es schmeckt mir nichts =  nič mi nechu0 

hören =  počuť  (aj zvuky)       ich höre das Radio.  Er hört gern(e) Musik. 

zuhören = počuvat niekoho (vnimat ho), nasluchat niekomu  (DATIV) 

ich höre dir zu  =  ja ťa pocuvam 

Hörst du mir zu?    Počúvaš ma?  

Ihr müsst mir zuhören ! vy ma musite pocuvat 



Er fliegt am Mi]woch nach London.  

Er ist am Mi]woch nach London geflogen. 

Seine Frau arbeitet in der Hauptstadt. 

Seine Frau hat  in der Hauptstadt gearbeitet. 

Wir schreiben eine E-Mail.  

Wir haben eine E-Mail geschrieben.  

Die Tochter putzt die Zähne. 

Die Tochter hat die Zähne geputzt.  

Wir kochen das Abendessen für unsere Freunde.  

Wir haben das Abendessen für unsere Freunde gekocht.  

Der Student lernt fleißig für die Prüfung.  Študent sa učí usilovne na skúšku.  

Der Student hat fleißig für die Prüfung gelernt.  

Die Kinder waschen sich die Hände.   De2 si umývaju ruky. 

Die Kinder haben sich die Hände gewaschen.  

Die Schüler singen laut in der Klasse.   Ziaci v triede nahlas spievajú.  

Die Schüler haben laut in der Klasse gesungen.  

Er steht lange auf der Haltestelle.     On stojí dlho na zastávke. 

Er hat / ist lange auf der Haltestelle gestanden.   

Er liegt in dem Be].      On leží v posteli. 

Er hat / ist in dem Be] gelegen.   

Ich sehe deine Schwester in dem Bus.  Vidím tvoju sestru v autobuse. 

Ich habe deine Schwester in dem Bus gesehen. 



Ich spreche mit deiner Lehrerin.   Hovorím s tvojou učiteľkou. 

Ich habe mit deiner Lehrerin gesprochen. 

Ich frage deinen Bruder.    Ja sa spýtam tvojho brata. 

Ich habe deinen Bruder gefragt.   

Die Matura =  das Abitur 

Ich schaffe die Matura.    Zvládnem maturitu. 

Ich habe die Matura geschaE. 

Die Kinder laufen in den Park.  De2 utekajú do parku.    zum Spielplatz =  na ihrisko 

Die Kinder sind in den Park gelaufen. 

bleiben  = zostať 

Ich bleibe hier heute länger.   Ja tu dnes zostanem dlhšie. 

Ich bin hier heute länger geblieben.


